

ISTITUTO PIA SOCIETÀ  
FIGLIE DI SAN PAOLO  
CASA GENERALIZIA  
Via San Giovanni Eudes, 25  
00163 Roma  
Tel. 06.661.3039 - Fax 06.661.57.208

Roma, 6 de enero de 2024

**A las Superioras de circunscripción  
y de las casa dependientes  
A todas las hermanas**

**Objeto: *Inicio de la preparación del 12º Capítulo general***

Queridas hermanas:

Celebramos hoy la solemnidad de la Epifanía, en la que la Iglesia celebra la manifestación de Cristo a los pueblos del mundo, representado por los Magos. Nos fascina la valentía de estos reyes magos, que no dudan en abandonar sus tierras y emprender un largo viaje para descubrir al misterioso “Rey” anunciado por una estrella. Nos interpela su fe, que sabe encontrar y reconocer al Hijo de Dios encarnado en situación de pobreza y escondite, lejos de los palacios de Jerusalén y del castillo de Herodes.

En este clima litúrgico, impregnado de un mensaje de paz y de esperanza universal, me dirijo a ustedes para la primera comunicación oficial relativa a la preparación del 12º Capítulo General.

Este acontecimiento tiene lugar en un momento muy difícil para el mundo, en el que aumentan los conflictos internos y externos entre los pueblos, pero también la búsqueda de “estrellas” que muestren el camino hacia una solución pacífica y solidaria de los problemas que afligen a las sociedades actuales.

Nos animan en esta búsqueda los llamados que la Iglesia hace a la humanidad a través del magisterio del Papa Francisco, particularmente en la encíclica *Fratelli tutti* y en la exhortación apostólica *Laudate Deum*. Nos sentimos parte del camino de todo el pueblo de Dios – marcado por las etapas del Sínodo sobre la sinodalidad, como la forma que quiere tomar la comunidad cristiana en este tercer milenio – y avanzamos como *peregrinos de esperanza* hacia la celebración del Jubileo de 2025.

Por lo tanto, es un tiempo de gracia, en el que tenemos el don de preparar nuestro Capítulo General.

El Capítulo – lo recordamos – es la autoridad suprema de la Congregación, ejercida de manera colegiada y temporal, según las Constituciones. Tiene la función de profundizar el carisma del Instituto, de verificar el camino de la Congregación, tratar los problemas generales y dar líneas operativas para el futuro. Tiene la tarea de elegir a la Superiora general y a sus Consejeras (cf. Const. 165).

El Gobierno General, después de haber consultado también a los Superioras de circunscripción durante el Intercapítulo de 2023, ha considerado algunas orientaciones para la celebración de este evento.

### ***Fecha, sede***

El 12º Capítulo general comenzará en Ariccia el 7 de septiembre de 2025.

### ***Comisión preparatoria***

La Comisión preparatoria del Capítulo, designada por el Gobierno general, está formada así:

Hna. Bruna Fregni	Consejera general
Hna. Clarice Wisniewski	Consejera general
Hna. Nadia Bonaldo	Casa generalizia
Hna. Gissela Galarza Mendoza	Delegación Perú-Bolivia
Hna. Beatrice Iguem	Delegación África Occidental
Hna. Melba Grace Lobaton	Provincia PMPT

### ***Facilitadora***

La Comisión preparatoria, estará acompañada en sus trabajos por Hna. Tiziana Merletti, de las Hermanas Franciscanas de los Pobres, antigua Superiora General, experta en derecho canónico y comprometida en el asesoramiento a mujeres consagradas, en la formación de líderes, con una larga experiencia en el acompañamiento de Capítulos Generales. Hna. Tiziana estará con el Gobierno General el próximo 26 de enero. Confrontaremos con ella nuestras reflexiones sobre el tema del Capítulo – surgidas de nuestra experiencia, de las expectativas expresadas por las hermanas encontradas especialmente en las Visitas fraternas y por las sugerencias de las Superioras de circunscripción – y metodología, para asegurar la involucración de toda la Congregación, en un espíritu de *comunión y participación*.

Indicaciones más precisas serán proporcionadas por la Comisión preparatoria, que se reunirá en Roma en el mes de febrero.

Estoy cierta de la colaboración de las superioras para que las diversas solicitudes de la Comisión puedan ser acogidas con atención y las respuestas puedan llegar puntualmente.

### ***Convocatoria de los Capítulos provinciales y de los Encuentros de delegación***

En el mes junio de 2024 tendrá lugar la Convocatoria oficial de los Capítulos provinciales y de los Encuentros de delegación. Cada circunscripción será invitada a establecer la fecha del propio Capítulo o Encuentro, en el período comprendido entre octubre de 2024 y principios de febrero de 2025. En su debido tiempo, les enviaremos las indicaciones para la convocatoria de dichos eventos.

### ***Convocatoria oficial del 12º Capítulo general***

En febrero de 2025, se hará la Convocatoria oficial del 12º Capítulo general, en la cual se dará a conocer a todas las hermanas la lista de las capitulares y las directrices para la preparación inmediata de dicho Capítulo.

Queridas hermanas, iniciamos esta nueva etapa de nuestra historia alimentando el deseo de encontrarnos con Dios y con las mujeres y hombres de nuestro tiempo, en la riqueza y multiplicidad de lenguas y culturas. La luz de la Palabra será nuestra estrella y la guía segura para reconocer, en los signos de los tiempos y de los lugares, las semillas del Verbo que todavía hoy pone su tienda entre nosotras.

Con afecto,

  
Hna. Anna Caiazza  
Superiora general